



CULTURE, ENVIRONNEMENT

Une réflexion collaborative engagée autour du diagnostic et des enjeux pour le territoire

Du 5 février au 10 mars dernier, la CASA a organisé 10 ateliers avec les élus du territoire et les partenaires institutionnels. Les échanges s'articulaient autour d'éléments du diagnostic du Schéma de Cohérence Territoriale (SCoT) qui comprend aussi le Plan Climat Air Energie Territorial (PCAET) et le Plan de Mobilité (PDM), des enjeux et des attentes des acteurs de notre territoire.

Publié le 20 juin 2022

Pour garantir le succès du projet CASA 2040, une vision partagée et collective demeure **indispensable**. Dans ce cadre, la concertation et de la co-construction avec l'ensemble des acteurs et habitants du territoire est nécessaire. C'est pourquoi, après une première phase d'études techniques sur le diagnostic du SCoT valant PCAET et PDM, la CASA a souhaité échanger dans un premier temps avec les élus et les différentes parties prenantes du territoire. **L'objectif était de s'appuyer sur des éléments du diagnostic** pour faciliter l'émergence d'enjeux partagés par tous. Ainsi, ont eu lieu du 5 février au 10 mars 2022, **10 ateliers** mettant autour de la table, au sens propre comme au figuré, une grande diversité d'acteurs :

- › Les élus intercommunaux, municipaux et les techniciens territoriaux ;
- › Les services de l'Etat ;
- › La Région Sud, le Département des Alpes-Maritimes ;
- › Les EPCI voisins : La Métropole Nice Côte d'Azur, la CA Cannes Pays de Lérins ;
- › Les Chambres Consulaires ;
- › Les Parcs Naturels Régionaux ;
- › Les acteurs majeurs du territoire (Atmosud, Vinci Autoroutes, ARS...) ;
- › Le monde associatif (GADSECA...)

Organisés en visio-conférence, **ces ateliers ont mobilisé plus de 220 acteurs du territoire**. Ils ont permis

<https://www.casa2040.fr/actualites/une-reflexion-collaborative-engagee-autour-du-diagnostic-et-des-enjeux-pour-le-territoire-4939?>

de croiser différentes thématiques et de dégager de nombreux enjeux :

- › Climat-Air-Energie ;
- › Paysage, formes urbaines et modes d'aménager ;
- › Activités économiques : filières d'excellence, économie de proximité et tourisme ;
- › Sensibilités environnementales ;
- › Habitudes de vie quotidienne : habiter, travailler, se déplacer sur le territoire de la CASA.

Ces échanges constructifs ont aussi démontré la **transversalité des différentes thématiques qui composent le projet CASA 2040**. Ainsi, le changement climatique, constitue l'un des moteurs de réflexion central, pour penser au développement de la CASA. Des enjeux émergent ainsi pour la **préservation durable de notre qualité de vie**, de nos paysages, de notre environnement.

Ces rencontres ont également mis en évidence l'importance d'agir et de travailler sur le développement d'un territoire de proximité, privilégiant la qualité et le cadre de vie.

Un autre sujet se dégage, la mobilité, très souvent liée à l'attractivité économique et touristique de notre territoire.

Enfin, la majeure partie des participants se sont accordés sur le fait que CASA 2040, véritable projet et choix de vie, doit aussi **prendre en compte les caractéristiques spécifiques des 24 villes et villages**. Il doit aussi être en lien avec les dynamiques et les projets des territoires voisins.

Cette démarche collaborative a permis d'enrichir les travaux réalisés par les Bureaux d'Etudes en s'appuyant sur les expertises et la connaissance du territoire des acteurs locaux.

Cela annonce également la phase intense de concertation avec les habitants de la CASA qui se déroulera à l'automne 2022. Affaire à suivre...

